



米っ子だより

柏崎市立米山小学校
学校だより 2月号
令和6年2月5日

雪に親しむ

校長 嶋田 純一

1月30日、スキー教室、雪遊びを行いました。学校のグラウンドには全く雪がありませんが、会場の高柳ガルルのスキー場は70cmほどの積雪があり、快晴で天候にも恵まれました。

スキーをした3年生以上の児童のおよそ7割が、初めてスキーを履く、もしくは数年スキーをしていないということでした。

そのため、大半の児童が、平地で片方だけスキーを履いて歩きながら板を滑らせるという練習から始めました。その後、緩やかな斜面を滑る練習を繰り返し、昼前にはリフトに乗る段階にたどり着きました。山頂に降り立ち、ゆっくり滑り始めましたが、コースの最後の急斜面では、板を外して歩いて降りる児童もいました。さすがに、昼食時には疲れ切った様子が見られました。

ところが、午後の部が始まると気合が入ったようで、すべての班がすぐにリフトに直行。午前中の苦戦が嘘のように、どの児童もターンをしながらスピードをコントロールして滑り降りることができました。その上達ぶりには目を見張るものがありました。

1, 2年生は、雪遊びをしました。ゲレンデ横にあるそりコースは、3人の貸し切り。滑っては登り、滑っては登りと何度もそり遊びを楽しみました。その後、雪のブロックを作って積み上げたり、雪だるまを作ったりと普段なかなかできない雪を使った遊びに没頭しました。

スキーも雪遊びも大変楽しかったようで、「もっとそりで遊びたい」「もう1回リフトに乗りたい」「家族と一緒に来たい」など、スキー場を後にする際は、名残惜しさを感じる児童が多くいました。

同じ柏崎市内であっても、雪が全くない米山地区と、豊富な積雪量のスキー場がある高柳地区。雪が日常生活に関わる割合は、かなり違うものがあります。今回のスキーや雪遊びの体験は、雪に親しむ意味で大変貴重でした。雪国ならではの経験の大切さを、児童の笑顔や感想から改めて実感しました。



米山小HP



「いんころ」作り

米山地区には、無病息災、五極豊穰を祈って、米粉で十二支の「いんころ」を作る風習があります。1月24日（水）、和菓子職人の金子豊様を講師に招き、米山コミュニティセンターのご協力を得て、3年生以上が参加するクラブ活動で「いんころ」作りを行いました。うさぎから始まり、辰、巳、午、羊と一人が5個作ることができました。毎年作っている児童も初めて作る児童もいましたが、それぞれ個性豊かな「いんころ」ができあがりました。



学区再編について

12月26日に出された柏崎市学区等審議会の第2次答申を受け、1月12日に開催された市の総合教育会議において、令和8年度に剣野小学校と鯨波小学校及び米山小学校の統合計画が確定しました。1月18日に行われた教育長による学区再編説明会でもありましたとおり、今後は、3校の地域及びPTAの代表で組織する統合準備委員会（学校はオブザーバーとして参加）において統合の詳細について協議が行われていくこととなります。また、学校としては令和8年度までの2年間でどのように児童間の交流を図り、仲間づくりをしながら、安心して新たなスタートを切ることができるような手立てを3校で検討していきます。

<2月・3月の主な予定>

2月

- 2日(金) 校内版画展（～13日） 読書支援員来校日 ICT支援員来校日
- 7日(水) ALT訪問 委員会
- 8日(木) 学習参観 PTA全体会 PTA専門部会 PTA広報部会 PTA三役会
- 9日(金) 読書支援員来校日
- 13日(火) パフォーマンス大会（昼休み）
- 14日(水) ALT訪問 クラブ活動
- 16日(金) 読書支援員来校日
- 20日(火) コミセン寺子屋（1, 2年生）
スクールカウンセラー来校（午後）
（面談を希望される方は、担当の千葉養護教諭までご連絡ください。）
- 21日(水) ALT訪問 全校5限下校（職員研修のため）
- 27日(火) 全校集会
- 28日(水) ALT訪問 学校評議員会 15:00～（校長室） 後援会評議員会 16:00～（体育館）



3月

- 1日(金) 学習参観（6年生を送る会） PTA全体会 学年懇談会 PTA三役会
- 6日(水) ALT訪問 委員会
- 7日(木) 地区児童会
- 12日(火) 移動図書館（返却のみ）
- 21日(木) 後期終業式
- 22日(金) 第58回卒業証書授与式

